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Câmara de Capão Bonito aprova requerimento cobrando 
explicações sobre cancelamento de empenhos

Na sessão da Câmara de Capão 
Bonito, da última segunda-feira, os 
vereadores decidiram acolher por 
unanimidade o pedido feito através 
de requerimento de autoria do verea-

dor Daan Cabeleireiro, do MDB, que 
solicita uma explicação da prefeitura 
local sobre a relação de empenhos 
cancelados nos meses de novembro 
e dezembro de 2024 e a qual tiveram 

acesso o jornal O Expresso e verea-
dores da cidade. Na soma feita pela 
equipe de reportagem de O Expresso, 
o cancelamento de empenhos deu 
um total de R$ 19.421.812,42 e es-

tão relacionados em 94 páginas que 
foram disponibilizadas aos cidadãos 
pelo vereador Daan Cabeleireiro 
que decidiu colocar a relação no seu 
Facebook. Geral 12

Os vereadores de Capão Bonito 
aprovaram por unanimidade na ses-
são da última segunda-feira, dia 27, 
requerimento de autoria dos vereado-
res Eduardo Mendes e Fio Londrina, 
solicitando informações da prefeitura 
sobre o retorno do funcionamento da 

Zona Azul na região central da cidade. 
O vereador Eduardo Mendes, do PP, 
disse que acha importante um estudo 
sobre a volta de funcionamento da 
Zona Azul como forma de abrir possi-
bilidade de geração de emprego para 
os jovens.  Região 4

Vereadores de Guapiara protocolaram pedido 
de informações sobre convênio

Câmara de Capão Bonito pede 
informações sobre Zona Azul

Os vereadores Flavio Menk, 
Mauricio Kerche, Jaine Venâncio 
e Wilian Camargo protocolaram 
um pedido de informações através 
do primeiro requerimento da Casa 
de Leis do novo mandato, com o 
número 01/2025, em que pedem 

o envio de vários documentos e in-
formações sobre o convênio entre 
a prefeitura de Guapiara e o Ins-
tituto Santa Dulce que gerencia 
o trabalho em praticamente todo 
o setor de saúde do município. 
Região 4
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Pedalando

Na semana passada 
este jornal e mais 
alguns vereadores do 
município de Capão 
Bonito, tiveram acesso 
a uma lista com mais 
de 94 páginas con-
tendo empenhos da 
prefeitura de Capão 
Bonito, que teriam 
sido cancelados entre 
o começo do mês de 
novembro até o dia 30 
de dezembro de 2024. 

Esta relação conten-
do vários empenhos, 
com os respectivos 
números de contrato e 
acompanhada dos va-
lores financeiros, pode 
ter chegado à casa de 
20 milhões de reais em 
cancelamentos.

O caso foi discutido 
na sessão da Câmara 
da última segunda-fei-
ra e, por unanimidade, 
portanto, com os votos 
até mesmo dos verea-
dores que compõem a 
bancada situacionista, 
foi aprovado um re-
querimento pedindo 
informações sobre o 
que motivou os possí-
veis cancelamentos de 
empenhos na reta final 
do mandato passado do 
prefeito reeleito Júlio 
Fernando.

A estratégia de 
cancelamento de 
empenhos não é algo 
incomum nas prefeitu-
ras da região e sempre 
é feito com o intuito de 
proporcionar um fe-
chamento do balanço 
contábil e financeiro 

sem dívidas e dentro do 
que estava proposto no 
orçamento da cidade, 
como isso respeitando 
a Lei de Responsabili-
dade Fiscal.

Mas neste ano, até 
mesmo políticos situ-
acionistas de Capão 
Bonito acharam os va-
lores exagerados, pois 
ao cancelarem pos-
sivelmente quase 20 
milhões de empenhos, 
atingiram valores que 
podem ter chegado a 
10% de todo orçamen-
to municipal de 2024.

Essa artimanha para 
simplesmente impedir 
que o mandato do pre-
feito reeleito não feche 
no vermelho e com 
isso não descumpra a 
Lei de Responsabili-
dade Fiscal, se com-
provada, será a prova 
cabal do descontrole e 
desgoverno econômico 
financeiro que tomou 
conta dos últimos 
meses da gestão pas-
sada na prefeitura de 
Capão Bonito, onde 
nitidamente se gastou 
mais do que podia, por 
interesses políticos do 
grupo situacionista, 
que tinha só um obje-
tivo, que era vencer a 
eleição, custasse o que 
custasse.

A gota d’água da 
comprovação de que 
houve um descontrole 
das contas públicas de 
Capão Bonito foram 
os dois decretos con-
secutivos assinados 

pelo prefeito reeleito, 
determinando uma 
dura contenção de 
gastos na municipa-
lidade e que foram 
editados poucos dias 
depois da eleição do 
dia 06 de outubro e 
nos primeiros dias 
do novo mandato, 
iniciado em 1º de 
janeiro de 2025. Em 
ambos os decretos, a 
justificativa para fazer 
os cortes de gastos é 
colocar as contas da 
prefeitura dentro das 
regras exigidas pela 
Lei de Responsabili-
dade Fiscal. 

Desta forma, os alia-
dos do prefeito não po-
dem dizer que o chefe 
do Executivo não ti-
nha conhecimento do 
que estava ocorrendo 
com as finanças da 
prefeitura, pois não 
existe prefeito que não 
leia decretos de gran-
de importância, que 
ele assina de próprio 
punho.

Na realidade, o atual 
governante de Capão 
Bonito está num lite-
ral “se correr o bicho 
pega e se ficar o bicho 
come”, pois se disser 
que não sabia como 
explicar os decretos de 
sua autoria e se confir-
mar o cancelamento, 
assume as pedaladas 
que ferem a Lei de 
Responsabilidade Fis-
cal e caracterizam 
improbidade admi-
nistrativa.

Mais florestas! Com urgência! 
 
   José Renato Nalini  é Reitor da Uniregistral, docente da Pós-graduação  

   da Uninove e Secretário-Geral da Academi a Paulista de Letras

O Brasil é especialista 
em fabricar desertos. 
A cobertura vegetal 
exuberante que existia 
em todos os biomas, 
foi gradual e crescen-
temente sacrificada. 
Fala-se em extermí-
nio diário de tantos 
campos de futebol e 
continuamos inertes, 
como se isso não nos 
dissesse respeito. Só 
que a natureza está 
cobrando a fatura. 
As ondas de calor, as 
precipitações pluvio-
métricas violentas, 
seguidas de estiagem e 
de escassez hídrica são 
a resposta do ambiente 
vilipendiado.

Detemos a receita 
para mitigar a situação. 
Mas não nos valemos 
dela com a insistência 
e consistência neces-
sárias. De que adianta 
existir infinidade de 
organismos, entidades, 
grupos, institutos, 
se não ganhamos 
escala? A construção 
civil continua célere, 

inundando as cidades 
de edifícios ambiental-
mente incorretos, não 
deixa um centímetro 
quadrado de solo para 
a água se infiltrar. 

Temos excesso de 
planos – por exemplo, 
Plano Clima, Plano de 
Transformação ecoló-
gica, Programa Nova 
Indústria Brasil, Plano 
Amazônia: Segurança 
e Soberania – AMAS e 
se fôssemos relacionar 
todos os planos exis-
tentes nas três esferas 
da federação e no Ter-
ceiro Setor, estaríamos 
inundando o país com 
uma tonelagem de 
textos inócuos.

Conservar e restaurar 
florestas é uma política 
humanitária da maior 
urgência. Todos depen-
demos da natureza. 
Mais da metade do PIB 
global está condiciona-
do pelos serviços ecos-
sistêmicos. Em todos 
os lugares, em todas as 
cidades deste imenso 
Brasil, a população 

precisa levar a sério a 
urgência de se formar 
mais florestas urbanas 
e de recompor aquelas 
que ainda possam exis-
tir, ainda que sejam em 
áreas exíguas, rema-
nescentes do massacre 
a que a arborização 
foi submetida durante 
séculos. 

Incentivar as pessoas 
a colherem semen-
tes, fazerem mudas, 
formarem viveiros e 
se voluntariarem para 
plantar árvores em 
todo espaço de terra 
que ainda existir, que 
tenha sobrevivido ao 
asfalto e ao concreto. 
É o compromisso com 
as futuras gerações, 
que – se porventura 
conseguirem subsistir 
– terão todas as razões 
para nos julgarem 
com toda a severida-
de. Como é que tudo 
isso acontecia e nada 
fizemos para reverter o 
quadro melancólico de 
extinção da vida neste 
frágil planeta azul?

Como a busca por bem-estar vai afetar o  
mercado de trabalho em 2025?

Mariana Cerone  é Head de Marketing e Produtos da Up Brasil, empresa que oferece soluções focadas no 

bem-estar dos trabalhadores  

Uma verdadeira 
revolução está em 
curso no mercado de 
trabalho: 62,87% das 
empresas brasileiras 
planejam ampliar os 
investimentos em be-
nefícios corporativos 
em 2025, com 22,8% 
prevendo aumentos 
significativos, de 

acordo com um levan-
tamento da Onhappy. 
Essa mudança reflete 
a crescente valoriza-
ção do bem-estar no 
ambiente profissional, 
que se tornou um dos 
principais pilares para 
atrair e reter talentos. 

Com a consolida-
ção da geração Z 

no mercado, novas 
expectativas estão 
moldando o futuro das 
relações trabalhistas. 
Programas de desen-
volvimento pessoal e 
bem-estar físico estão 
entre as demandas 
mais valorizadas por 
uma força de trabalho 
que prioriza o equilí-

brio entre vida pessoal 
e profissional. Essa 
tendência aponta para 
um mercado mais 
competitivo, onde as 
empresas que inves-
tem em qualidade de 
vida terão uma vanta-
gem estratégica. A ur-
gência dessa mudança 
é reforçada pelos 
dados de rotatividade. 
Em julho de 2024, o 
Brasil registrou um 
recorde de 747.164 
demissões voluntárias, 
um aumento de 10,1% 
em relação ao mês 
anterior, segundo pes-
quisa da FGV. No acu-
mulado de 12 meses, 
essas demissões soma-
ram 8,08 milhões. En-
tre as principais razões 
estão os salários baixos 
(32,5%) e a busca por 
novas oportunidades 
(36,5%), conforme 
dados do Ministério do 
Trabalho e Emprego 

(MTE). Esses dados 
refletem a insatisfa-
ção crescente com 
condições de trabalho 
inadequadas e desta-
cam a necessidade de 
políticas de benefícios 
mais robustas para 
garantir a retenção 
de talentos. Atentos 
a essa realidade, os 
departamentos de RH 
já estão incorporando 
o bem-estar como 
um pilar central nas 
estratégias para 2025, 
alinhando-o à gestão 
eficiente de recursos 
e investimentos. As 
companhias estão 
formando parcerias 
estratégicas com espe-
cialistas em benefícios, 
capazes de criar uma 
cultura organizacional 
que promova um 
clima ético e justo, 
equilibrando os obje-
tivos da empresa com 
as necessidades dos 

colaboradores. Focar 
no bem-estar e na qua-
lidade de vida não só 
demonstra preocupa-
ção com a satisfação no 
ambiente corporativo, 
mas também fortalece 
a imagem das organiza-
ções como marcas em-
pregadoras desejáveis, 
impulsionando tam-
bém a produtividade. 
Programas de suporte 
psicológico, incentivo 
ao lazer e ambientes 
de trabalho saudáveis 
se tornam diferenciais 
competitivos em um 
mercado cada vez mais 
dinâmico. Em 2025, 
o bem-estar deixará 
de ser uma simples 
tendência para se 
consolidar como uma 
necessidade estratégi-
ca para o sucesso dos 
negócios, a retenção 
de talentos e a criação 
de uma sociedade mais 
feliz e saudável.
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 Tudo às claras

 Requerimento preparado

 Não gostou da sugestão

O vereador Daan Ca-
beleireiro apresentou 
na sessão da última 
segunda-feira um 
requerimento com 94 
páginas com possíveis 
empenhos cancelados 

Os vereadores de Guapiara, Flávio Menk, Mauricio 
Kerche, Jaine Venâncio e Wilian Camargo proto-
colaram o primeiro requerimento a ser colocado 
em pauta na próxima terça-feira, quando voltarão 
às sessões ordinárias da Câmara da cidade.

Em resposta a sugestão, o vereador Daan 
Cabeleireiro disse que já está na hora do pre-
feito de Capão Bonito parar de ficar culpando a 
Contabilidade e o Jurídico pelos problemas da 
administração e sugeriu que o prefeito viesse à 
sessão ele próprio e explicasse o caso. O verea-
dor Fio Londrina pulou fora da sugestão.

Vereador disponibilizou no seu  Vereador disponibilizou no seu  
Facebook possíveis  Facebook possíveis  
cancelamentos de empenhoscancelamentos de empenhos

Vereador Wilian Camargo foi um dos que assinou Vereador Wilian Camargo foi um dos que assinou 
pedido da oposição em Guapiara pedido da oposição em Guapiara 

Vereador Fio Londrina não gostou da Vereador Fio Londrina não gostou da 
sugestão de convocar o colegasugestão de convocar o colega

 A causa dos problemas

 Prestando atenção na imprensa

 Copiando 

 Pedalada copiada

 Reposição aprovada

 Tema quente

 Geração de empregos

 Votou a favor 

 Todos a favor

 Fogo amigo

 Boa impressão

 Convocando a secretária 

 Qualquer um pode

Para o vereador, este cancelamento está por trás 
dos seguidos problemas, como falta de medica-
mentos, de leites especiais, de suplementos e 
vários projetos que estão sendo comprometidos 
em secretarias como da Saúde e do Desenvolvi-
mento Social, sob alegação de falta de contratos 
e outras desculpas consideradas esfarrapadas.

O quarteto quer o envio de vários documentos 
sobre a contratação do Instituto Santa Dulce 
pela prefeitura de Guapiara para fazer a gestão 
do setor de saúde no município. Os vereadores 
levaram em conta as recentes matérias feitas 
pelo Jornal O Expresso, que relataram reclama-
ções de atraso no pagamento dos salários e da 
segunda parcela do 13º por parte do Instituto.

Um dia após os quatro vereadores da oposição 
terem protocolado o pedido de informações, al-
guns vereadores da situação fizeram um pedido 
praticamente similar. A ideia dos situacionistas 
seria dar uma resposta aos servidores da saúde 
no município.

Não é somente em Capão Bonito que o cancela-
mento de empenhos pode ter ocorrido para que 
as contas da prefeitura fossem fechadas dentro 
do que determina a Lei de Responsabilidade 
Fiscal. Oposicionistas de Guapiara teriam cal-
culado em 10 milhões os empenhos que teriam 
sido cancelados na prefeitura da cidade.

A Câmara de Capão Bonito aprovou projeto 
enviado pelo prefeito de Capão Bonito, Júlio 
Fernando, concedendo reposição salarial aos 
servidores municipais. Aqueles que ganham o 
salário mínimo tiveram um reajuste de 7%, os 
funcionários da Educação ganharão 1,2% e os 
demais funcionários ganharão 3% de reposição.

Outro tema que agitou a Câmara de Capão 
Bonito nesta semana foi a proposta de estudo 
para volta da Zona Azul, que foi feita através de 
requerimento de autoria dos vereadores Edu-
ardo Mendes e Fio Londrina. Os vereadores 
votaram a favor do estudo por unanimidade, 
mas rejeitaram de imediato a volta do carro 
com câmera, que notificou muitos carros na 
cidade em 2021, no primeiro ano da gestão 
passada do prefeito Júlio Fernando.

O vereador Eduardo Mendes disse que está 
pensando na possibilidade da geração de em-
pregos para jovens, caso a Zona Azul tenha um 
estudo aprovado. Outro ponto lembrado era de 
que o estacionamento rotativo possibilita que 
mais pessoas possam estar na região central 
da cidade e isso pode aquecer as vendas do 
comércio.

Apesar de ter questionado o requerimento 
do oposicionista, o vereador Fio Londrina 
percebendo que sua tese não recebeu ade-
são, nem mesmo entre os colegas de ban-
cada da situação, resolveu votar a favor do 
requerimento.

Por fim, o requerimento de autoria do vereador 
Daan Cabeleireiro cobrando explicações sobre 
os possíveis cancelamentos de notas fiscais, teve 
todos os 12 votos possíveis e com isso a prefeitura 
terá 15 dias para explicar cada uma das dezenas 
de cancelamentos de empenhos.

Nos corredores do paço municipal de Capão 
Bonito, alguns aliados do prefeito teriam co-
mentado que a sugestão de convocação da se-
cretária de Administração e Finanças por parte 
do vereador Fio Londrina, seria uma vingança 
do vereador, que nos últimos meses estaria cul-
pando a secretária pela reprovação do governo.

Dos secretários municipais de Capão Bonito, 
o novo secretário de Obras, Felipe Marques da 
Silva, estaria se destacando junto a parte do fun-
cionalismo e também entre alguns moradores da 
zona rural. Alguns vereadores também estariam 
gostando do trabalho do novo secretário.

O requerimento do vereador oposicionista de 
Capão Bonito só sofreu contestação do vereador 
Fio Londrina, que é compadre e fiel escudeiro 
do prefeito no Legislativo. Londrina sugeriu que 
iria demorar muito para ter a resposta sobre o 
caso e recomendou que a Câmara convocasse a 
secretária de Administração e Finanças, Carla 
Jeanice Silveira Sales.

O presidente da Câmara, Alan Senciatti, do PL, 
de pronto lembrou o vereador Fio Londrina que a 
convocação não precisaria ser feita pela Câmara 
e que qualquer edil poderia fazê-lo. Inclusive o 
próprio Fio Londrina, se quisesse, poderia con-
vocar a secretária de Administração e Finanças.

pela prefeitura de Capão Bonito entre novembro a 
30 de dezembro de 2024 e que totalizariam quase 
20 milhões em cancelamentos. Daan disponi-
bilizou em seu Facebook a relação completa dos 
cancelamentos de 94 páginas.
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Vereadores de Guapiara já protocolaram primeiro
pedido de informações da nova legislatura

A edição desta semana 
da coluna O Expresso 
na História estará dis-
ponibilizando para seus 
leitores, totalmente digi-
talizada no site do jornal, 
a edição completa de O 
Jornal do redator Oscar 
R. Freitas que circulou 
na então Capão Bonito 
do Paranapanema em 07 

de novembro de 1920.
Nesta edição, que cir-

culou poucos dias depois 
do feriado de finados, 
há uma grande matéria 
relatando as cobranças 
de melhorias que foram 
feitas pelo semanário 
ao ex-prefeito da cidade 
Ten. Cel. Annibal Ventu-
relli, tendo como tema a 

reforma do cemitério lo-
cal que estava inclusive 
com milhares de tijolos 
no local para sua amplia-
ção e fechamento que 
não tinha acontecido.

Na edição há uma pá-
gina inteira dedicada aos 
preparativos para a festa 
da padroeira na cidade 
que ocorreria dentro de 

alguns dias e que tinha 
como maior atração a 
presença do padre Arlin-
do Vieira.

Há também uma ma-
téria falando da funda-
ção do Club Recreativo 
local que tinha como 
presidente o político da 
época Justiniano Soares 
de Andrade.

O deputado federal e 
presidente estadual do 
Progressistas, Maurício 
Neves, anunciou no 
fim do ano de 2024, 
a destinação de um 
recurso especial, 
também chamado de 
emenda pix, para o 
município de Capão 
Bonito no valor de R$ 
150 mil.

Segundo a assessoria 
de emendas do deputa-
do federal em Brasília, 
o recurso foi enviado 

à Prefeitura Municipal 
no dia 13 de dezembro 
de 2024, através da 
ordem bancária nº 
011818, e será utiliza-
do para a compra de 
um novo veículo para 
uso das atividades dos 
conselheiros tutelares 
do município.

A verba foi articulada 
pela vereadora Camila 
Camargo, pelo ex-ve-
reador Paulo Cecap e 
pelo coordenador re-
gional Matheus Fran-

catto, que estiveram 
pessoalmente na sede 
do Conselho Tutelar 
de Capão Bonito anun-
ciando a conquista.

O colegiado de con-
selheiros tutelares de 
Capão Bonito já se 
reuniu com a equipe 
da Prefeitura Muni-
cipal para discutir os 
trâmites da compra do 
veículo e também de 
novos computadores 
para uso das atividades 
administrativas. 

Vereadores de Capão Bonito aprovam requerimento 
pedindo informações sobre Zona Azul

Maurício Neves destina recursos para compra de veículo ao  
Conselho Tutelar de Capão Bonito

O Expresso na História traz O Jornal de 07 de novembro de 1920

Os vereadores de 
Capão Bonito apro-
varam na sessão da 
última segunda-feira, 
dia 27, por 12 votos a 

0, o requerimento de 
número 005/2025, de 
autoria dos vereadores 
Eduardo Mendes e Fio 
Londrina, solicitando 

Vereadores vão pedir informações sobre convênio 
da prefeitura com o Santa Dulce

Vereadores aprovaram requerimento pedindo estudos  
sobre Zona Azul

Os vereadores Flavio 
Menk, Mauricio Ker-
che, Jaine Venâncio e 
Wilian Camargo proto-
colaram um pedido de 
informações através do 
primeiro requerimento 
da Casa de Leis do 
novo mandato com o 
número 01/2025, em 
que pedem o envio de 
vários documentos e 
informações sobre o 

convênio entre a pre-
feitura de Guapiara e o 
Instituto Santa Dulce 
que gerencia o trabalho 
em praticamente todo 
o setor de saúde do 
município.

Os edis, que estão 
exercendo seus primei-
ros mandatos, usaram 
notícias em que servi-
dores reclamaram ao 
Jornal O Expresso de 

constantes atrasos nos 
pagamentos bem como 
não pagamento da 2ª 
parcela do 13º salário. 

Entre os documentos 
pedidos estão todo o 
processo licitatório 
que culminou com a 
contratação do Santa 
Dulce, relatório finan-
ceiros de 2021 a 2024, 
informação sobre o 
número de servidores e 

onde estão locados, de-
monstrativos contábeis 
detalhados entre 2021 
e 2024 e outros pedidos 
que totalizam 8 solicita-
ções de documentos.

Segundos os ve-
readores, de posse 
destes documentos 
eles poderão analisar e 
verificar o motivo pelo 
qual estão ocorrendo 
os frequentes atrasos 

que estão inclusive 
ocasionando a saída de 
profissionais médicos 
do sistema público de 
saúde guapiarense nos 
últimos meses.

O requerimento será 
apresentado e discutido 
na primeira sessão ordi-
nária que será realizada 
na terça-feira, dia 04 de 
fevereiro.

informações da pre-
feitura sobre o retorno 
do funcionamento da 
Zona Azul na região 
central da cidade. 

O vereador Eduardo 
Mendes, do PP, disse 
que acha importante 
um estudo sobre a volta 
de funcionamento da 
Zona Azul como forma 
de abrir possibilidade 
de geração de empre-
gos para os jovens. 

Mendes ainda disse 
que vários comercian-

tes lhe procuraram 
e relataram que o 
comércio da região 
central muitas vezes 
perde vendas por não 
haver rotatividade que 
existia antes quando 
funcionava a Zona 
Azul. O vereador do 
PP deixou claro que o 
requerimento somente 
pediu um estudo para 
avaliar a melhor forma 
de um eventual retor-
no e de uma forma que 
beneficiasse o maior 

número de pessoas 
possível.

A discussão do 
projeto acabou sendo 
polêmica após alguns 
vereadores lembrarem 
dos últimos meses de 
atuação do carrinho da 
Zona Azul, que passava 
pela região central da 
cidade filmando veícu-
los estacionados sem 
pagamento da taxa 
para serem multados. 

Esse sistema foi 
implantado em 2021, 

no governo passado do 
prefeito Júlio Fernan-
do, e era conhecido 
como estacionamento 
rotativo digital e com 
ampla divulgação da 
assessoria de imprensa 
da prefeitura.

Apesar da aprovação 
do requerimento, os 
vereadores enfatiza-
ram que é somente 
um pedido de estudo 
e desde já o carro das 
multas não será mais 
aceito.
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Deputada Simone Marquetto destina quase 
R$ 2 milhões em emendas para Capão Bonito

A deputada federal 
Simone Marquetto, 
do MDB, destinou 

quase 2 milhões de 
reais em emendas 
parlamentares para 

entidades de Capão 
Bonito e também para 
a prefeitura local. Ao 

Van com pacientes capota e deixa uma vítima fatal 
e seis feridos na região do Vale do Ribeira

Cineasta capão-bonitense fala da importância do 
sucesso do filme “Ainda Estou Aqui”

A acupuntura, uma 
técnica milenar da me-
dicina tradicional chi-
nesa, tem conquistado 
cada vez mais adeptos 
no Brasil e ao redor do 
mundo. Reconhecida 
pela Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) 
como uma abordagem 
eficaz para o tratamen-
to de diversas condições 
de saúde, essa prática 
consiste na inserção 
de agulhas finas em 
pontos estratégicos do 
corpo, com o objetivo de 

estimular o equilíbrio 
energético e promover 
o bem-estar.

Seus princípios são 
baseados na ideia de 
que o corpo humano 
possui canais de ener-
gia, conhecidos como 
meridianos, pelos quais 
flui a energia vital. 
Quando ocorrem blo-
queios ou desequilíbrios 
nesse fluxo, problemas 
de saúde podem surgir. 
A terapia atua, portan-
to, desbloqueando esses 
canais e restaurando o 

equilíbrio energético, 
ajudando o corpo a se 
autorregular.

Apesar de a explica-
ção científica ocidental 
ainda estar em desen-
volvimento, estudos in-
dicam que esse método 
pode estimular a libera-
ção de neurotransmis-
sores, como endorfinas 
e serotonina, além 
de modular o sistema 
nervoso, contribuindo 
para a redução de infla-
mações e alívio da dor.

No Brasil, esse pro-

cesso é reconhecido 
como uma prática 
integrativa desde 2006. 
Isso permite que pro-
fissionais da saúde, 
incluindo médicos, 
fisioterapeutas e enfer-
meiros, se especializem 
na técnica, expandindo 
sua oferta em clínicas e 
hospitais.

Uma sessão dessas 
geralmente dura entre 
30 e 60 minutos. Após 
uma avaliação detalha-
da, o profissional insere 
agulhas esterilizadas 

O programa O Ex-
presso Entrevista desta 
semana ouviu o cine-

asta e antropólogo ca-
pão-bonitense Danilo 
Cacciacarro, que falou 

Por Luísa Tamura Ferrazzi 

Acupuntura: uma prática em ascensão

Um grave acidente 
envolvendo uma van 
com pacientes de 
Iporanga deixou uma 
vítima fatal e seis feri-
dos, em Itariri, região 
do Vale do Ribeira, na 
madrugada de segun-
da-feira, dia 27. 

De acordo com in-
formações da página 
do Facebook “Eldorado 
em Foco”, o veículo 
capotou por volta das 
4h48, bloqueando as 

faixas da pista leste 
do km 358 da Rodovia 
Padre Manuel da Nó-
brega.

Segundo dados apu-
rados pela Artesp, o 
veículo Sprinter/Van 
trafegava pela rodo-
via no sentido leste, 
quando o condutor 
adormeceu ao volante 
e acabou saindo da 
pista para o canteiro 
lateral, onde percorreu 
aproximadamente 30 

metros, até cair em um 
barranco de cerca de 
3,5 metros de altura. 
Em seguida, a van 
capotou em um plantio 
de banana, permane-
cendo imobilizada.

O acidente resultou 
na morte de uma pes-
soa no local e deixou 
seis feridos. Entre as 
vítimas, uma precisou 
ser encaminhada ao 
Pronto Socorro para 
atendimento médico 

devido à gravidade dos 
ferimentos.

As equipes do Corpo 
de Bombeiros e da 
concessionária Novo 
Litoral realizaram os 
primeiros atendimen-
tos, enquanto a Polícia 
Militar Rodoviária 
assumiu o controle do 
tráfego e a segurança 
da área. Peritos da Polí-
cia Técnica foram acio-
nados para investigar 
as causas do acidente.

Entidades de Capão Bonito foram beneficiadas com 
quase 2 milhões em emendas da deputada Simone Marquetto

todo foram distribuídos 
R$ 1.900.000,00 da 
seguinte forma: 500 
mil reais para a prefei-
tura para compra de 
veículos para servirem 
a Diretoria de Esportes 
do município, 500 mil 
reais para a Santa Casa, 
200 mil reais para a 
Acamar, 200 mil para a 
Comunidade Terapêu-
tica Vida Nova, 100 mil 
reais para a Ajapei, 100 
mil reais para o Crear 
da Vila Aparecida, 100 
mil reais para o GVCC, 
100 mil reais para 
Centro de Assistência 
Social Padre Henrique 

e 100 mil reais para o 
Asilo São Vicente de 
Paula.

As emendas fazem 
parte do trabalho da 
deputada na cidade, 
que é auxiliado pelo 
vereador Daan Ca-
beleireiro, do MDB, 
e pelo ex-candidato 
a prefeito Heitor da 
Gelsa, que solicitaram 
que a deputada colabo-
rasse com as entidades 
locais.

“Eu, o Daan e nosso 
grupo político pedimos 
para que a deputada 
desse um auxílio para 
as entidades do mu-

nicípio que prestam 
um grande serviço à 
população de Capão 
Bonito e precisam de 
apoio da classe polí-
tica para que possam 
se manter e apoiar 
entidades sempre foi 
o compromisso da de-
putada Simone”, disse 
Heitor da Gelsa.

Os representantes 
das entidades foram 
convidados para 
participarem de uma 
cerimônia regional 
feita em Itapetininga 
onde foi oficializada 
a destinação de cada 
emenda.

sobre a importância 
do recente sucesso do 
filme brasileiro “Ainda 
Estou Aqui”, estrelado 
pela atriz Fernanda 
Torres, que ganhou re-
centemente o prêmio 
de melhor atriz no Glo-
bo de Ouro. Além da 
premiação da atriz, o 
filme foi indicado para 
três estatuetas do Os-

car, maior premiação 
do cinema mundial. 
O filme brasileiro con-
correrá na categoria 
Melhor Filme, Melhor 
Filme Internacional e 
atriz Fernanda Torres 
foi indicada como can-
didata a Melhor Atriz.

Cacciacarro falou 
da importância que o 
sucesso do filme já está 

trazendo ao cinema 
nacional e que poderá 
ser ampliado caso 
ganhe pelo menos um 
dos prêmios do Oscar. 
Para o cineasta, o 
filme que não recebeu 
recursos públicos para 
ser produzido, pode 
abrir as portas do mun-
do para as produções 
brasileiras.

O cineasta também 
falou de seus 80 curtas 
metragens promovidos 
em sua carreira e dos 
dois longas metragens 
já lançados, O Diabo 
em Nós de 2022 e 
Abaixo das Árvores de 
2024 e sobre seu novo 
projeto de um novo 
longa que deverá ser 
lançado em 2026.

em pontos específicos 
do corpo, proporcio-
nando uma experiência 
que pode ser tanto 
relaxante quanto tera-
pêutica.  Assim, para 

aqueles que buscam 
uma abordagem com-
plementar no cuidado 
da saúde, esta pode ser 
uma opção segura e 
conivente.
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Polícia Militar prende uma pessoa por 
tentativa de homicídio em Capão Bonito
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Na noite do último 
domingo, dia 26, no 
bairro Além Linha, a 
Guarda Civil Municipal 
de Buri prendeu um 
homem em flagrante, 
após agredir sua com-
panheira e o filho do ca-
sal. Segundo a polícia, a 
vítima era proibida pelo 
agressor de ir embora 
para a casa de seus pais.  

Conforme relato da 
vítima à polícia, seu 
marido a havia enfor-
cado e não a deixava 
ir embora para a casa 
dos pais. O homem es-
tava bastante alterado 
e ameaçava de morte 
tanto a mulher, quanto 
o filho do casal, de 7 
meses, prometendo se 
suicidar em seguida.  

De acordo com a Guar-
da Civil, com a vítima 
convicta da decisão que 
iria tomar, informaram 
que primeiramente 
teriam que ir no Pronto 
Atendimento Munici-
pal para exames. Nesse 
momento, o homem 
teve um surto e tomou 
a criança dos braços 
da mãe e afirmou 

que ninguém sairia 
com a criança dali. Os 
policiais solicitaram ao 
homem que entregasse 
a criança para a mãe, o 
que não ocorreu. Com 
a atitude, a criança 
ficou muito assustada 
e começou a chorar. 
O homem começou 
a empreender muita 
força contra a criança, 

a sufocando, o que 
exigiu uso de força por 
parte da equipe contra 
o agressor, devolvendo 
o filho à mãe. O homem 
recebeu voz de prisão, 
foi contido e algemado.  

As vítimas foram 
levadas ao Pronto 
Atendimento, para a 
realização de exames, 
já o agressor, foi con-

duzido até ao Plantão 
Policial em Itapeva, 
onde a autoridade 
policial deliberou o 
registro da ocorrên-
cia e ratificou a sua 
prisão em flagrante 
por violência domés-
tica, cárcere privado 
e resistência, per-
manecendo preso à 
disposição da Justiça.

Durante um patrulha-
mento na tarde de quar-
ta-feira, dia 29, pelo bairro 
Vila Mariana, local muito 
conhecido pelas diversas 
ocorrências relacionadas 
ao tráfico de drogas, a 
equipe da ROMU da 
Guarda Civil Municipal 
de Itapeva, apreendeu 
uma grande quantidade 
de entorpecentes. A cap-
tura aconteceu após os 

policiais visualizarem um 
adolescente de 15 anos 
portando em uma das 
mãos uma sacola verde, 
que ao avistar a viatura, 
correu e a escondeu 
debaixo de uma pedra. 
Perante a atitude suspei-
ta, a equipe foi averiguar 
o que havia dentro da 
sacola dispensada e nela 
encontram 02 micro-
tubos de cocaína, 121 

pedras de crack, e 30 
porções de maconha. 
Em abordagem e revista 
pessoal, localizaram com 
o adolescente 01 apare-
lho celular e a quantia 
de R$ 678,00 em notas 
diversas. Segundo a po-
lícia, ao ser questionado, 
ele a princípio alegou que 
o dinheiro apreendido 
era de sua avó que tinha 
lhe dado para pagar uma 

conta de água, no en-
tanto, com ele não havia 
nenhuma conta de água 
e nem sabia qual o valor 
exato que ele estava em 
posse. Sobre as drogas 
encontradas, nada quis 
dizer. 

Diante dos fatos, os po-
liciais foram até a casa da 
avó do adolescente, para 
apanhar seu documento 
e comunicar seus fami-

Uma pessoa foi presa 
em flagrante pelo 
crime de tentativa de 
homicídio na noite da 
última segunda-feira, 
dia 27, no bairro Jardim 
Vale Verde, em Capão 
Bonito. 

De acordo com a 
Polícia Militar, por volta 
das 23h45, através de 
chamado pelo Copom, 
houve um pedido de so-
corro de um indivíduo 

que tinha acabado de 
ser esfaqueado e estava 
caído no chão neces-
sitando de socorro, na 
rua Cristalino Arcanjo 
Oliva.

Diante das informa-
ções, a equipe da Força 
Tática foi até o local in-
dicado, onde encontrou 
a vítima consciente e 
quando foi indagada, 
ela relatou quem era o 
agressor. 

Conforme o relato, 
a polícia identificou 
a pessoa, como uma 
figura conhecida nos 
meios policiais pelo cri-
me de roubo. A equipe, 
portanto, deu início ao 
patrulhamento e na 
Avenida Francisco de 
Assis Brisola, avistaram 
o indivíduo caminhan-
do pela via, e ao se 
aproximarem, notaram 
que ele estava com as 

vestes e partes do seu 
corpo sujas de sangue. 
Sendo abordado, nada 
de ilícito foi encontrado, 
ao ser questionado pe-
los policiais, disse que 
após se desentender 
com a vítima, entraram 
em luta corporal e foi 
golpeado com uma 
faca, a qual conseguiu 
retirar das mãos da 
vítima e investiu contra 
ela golpeando-a pelo 

Três pessoas são presas por descumprimento de medida protetiva em Buri

Homem é preso após agredir companheira e o filho em Buri

Adolescente de 15 anos é apreendido com drogas em Itapeva

No último fim de 
semana, entre sábado 
(25) e domingo (26), 
três pessoas foram pre-
sas em flagrante pela 
Guarda Civil Municipal 

de Buri, após descum-
prirem uma medida 
protetiva. 

Um casal foi detido no 
bairro Além Linha, en-
quanto outro homem 

acabou preso pelo bair-
ro Nova Esperança. A 
medida protetiva é um 
instrumento judicial, 
que visa proteger a 
vítima (vulnerável) de 
violência doméstica e 
familiar, prevenindo, 
assim, que a situação 
se agrave. 

Segundo os policiais, 
no sábado, por volta 
das 20h, eles recebe-
ram uma solicitação, 
que informava o 
descumprimento de 
medida protetiva de 
um casal em relação 
a duas crianças (filhos 
da mulher), sendo 

assim, as equipes se 
deslocaram de imedia-
to até ao local. Ao che-
garem, depararam-se 
com o casal no interior 
da residência, da qual 
deveriam manter 
no mínimo 200m de 
distância, conforme 
determinação judicial.

Diante do fato, os 
dois (que são usuários 
de entorpecentes) 
foram conduzidos até 
ao plantão policial em 
Itapeva, onde a autori-
dade policial deliberou 
o registro da ocorrência 
e ratificou a prisão em 
flagrante por descum-

primento de medida 
protetiva de urgência, 
permanecendo o ho-
mem (padrasto) preso 
à disposição da Justiça. 
A mulher (mãe) foi 
liberada. 

Já no domingo (26), 
por volta das 12h, 
uma equipe da Guarda 
Civil também foi acio-
nada no bairro Nova 
Esperança, devido ao 
descumprimento de 
um homem que deve-
ria manter-se afastado 
de seus pais, con-
forme determinação 
constante em medida 
protetiva. Ao chegar 

na residência, a mãe 
notou que seu filho 
havia invadido a casa e, 
com medo, abrigou-se 
na residência vizinha 
e acionou a polícia. 
Os policiais foram até 
ao local indicado e en-
contraram o suspeito 
forçando o portão da 
residência, para aden-
trá-la. Sendo assim, 
a equipe o conteve o 
homem que foi preso 
em flagrante. 

O autor foi conduzido 
até ao plantão policial 
em Itapeva, permane-
cendo preso à disposi-
ção da Justiça. 

menos cinco vezes. Em 
seguida, deixou o local 
arremessando a faca 
em um matagal.

Mediante os fatos, o 
indivíduo foi encami-

nhado ao Plantão Po-
licial onde permanece 
preso à disposição da 
Justiça. A vítima foi 
transferida para o hos-
pital de Sorocaba.

liares sobre o ocorrido, 
e em seguida foi condu-
zido ao Plantão Policial 
acompanhado de uma 
tia. Posteriormente, se 
fizeram presente os seus 

responsáveis. No Plan-
tão Policial, o delegado 
deliberou a apreensão do 
adolescente em flagrante 
delito (Art. 33), ficando à 
disposição da Justiça.
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Assédio no ambiente de trabalho, como identificar 
e combatê-lo de forma eficaz

Nos últimos anos, o 
assédio no ambiente de 
trabalho tem ganhado 
cada vez mais atenção 
nas empresas de todo 
o Brasil. Apesar do au-
mento das iniciativas 
para combatê-lo, surge 
uma questão funda-
mental: as organiza-
ções estão verdadeira-
mente engajadas em 
eliminar essas práticas 
ou apenas mantendo 
uma imagem de preo-
cupação? 

“Infelizmente, o que 
muitas vezes se obser-
va é que as empresas 
criam programas de 
combate, mas esses não 
se mostram eficazes na 
prática. É preciso ir 
além das aparências. 
O combate ao assédio 
deve ser genuíno, e não 
apenas uma questão 
de imagem”, alerta o 
advogado especializado 
em Direito do Traba-
lho, Dr. Guilherme 
Fernando de Almeida 
Moraes. 

Para entender me-
lhor o que está em jogo, 
é necessário distinguir 
os tipos de assédio que 
ocorrem no ambiente 
corporativo. “O assédio 
moral é caracterizado 
por comportamentos 
repetidos que buscam 
humilhar ou desestabi-
lizar emocionalmente 
o colaborador”, explica 
Dr. Guilherme.

Já o assédio sexual, 
embora também seja 
repetitivo, envolve 
avanços de cunho 
sexual indesejados, 
como propostas ou 
insinuações, sem a 
necessidade de contato 
físico. “Não é preciso 
que haja um toque fí-
sico, gestos ou palavras 

já são suficientes para 
configurar assédio se-
xual”, complementa o 
advogado. Esses com-
portamentos prejudi-
ciais não só afetam o 
bem-estar das vítimas, 
mas têm sérias conse-
quências para as em-
presas, como a queda 
na produtividade, au-
mento do absenteísmo 
e, em casos extremos, 
a perda de talentos. 
Dr. Guilherme alerta 
que a falta de uma 
resposta firme pode 
resultar em processos 
trabalhistas e danos à 
reputação da empresa. 
“Se as empresas não 
lidam com o assédio 
de maneira eficaz, elas 
estão expostas a riscos 

legais graves, danos 
irreparáveis à sua 
imagem, além de po-
derem perder grandes 
talentos”, enfatiza.

Os números que 
envolvem casos de as-
sédio são alarmantes. 
Entre 2020 e 2023, 
mais de 400 mil proces-
sos envolvendo assédio 
foram registrados, com 
um aumento expres-
sivo nas alegações de 
assédio sexual. “Esses 
números são apenas 
a ponta do iceberg. O 
assédio é um problema 
subnotificado, espe-
cialmente quando o 
agressor é um superior 
hierárquico”, diz Dr. 
Guilherme. 

A dificuldade de de-

nunciar, a vergonha e 
o medo de retaliações 
ainda são barreiras 
para muitas vítimas. 
Para enfrentar esse 
problema, as empresas 
precisam adotar uma 
abordagem estrutura-
da e consistente. Ta-
tiana Gonçalves, CEO 
da Moema Medicina 
do Trabalho, destaca 
que é essencial que 
as empresas estabe-
leçam regras claras e 
eficazes para prevenir 
o assédio. Entre as 
medidas mais eficazes 
estão: políticas claras e 
estruturadas: “As em-
presas devem criar re-
gimentos internos que 
definam claramente o 
que caracteriza o assé-

dio e as consequências 
para quem violar essas 
regras”, sugere Dr. 
Guilherme.

Canal de denúncias 
confidenciais: a criação 
de canais de denúncias 
anônimos é essencial. 
“As vítimas precisam 
de um espaço seguro 
para relatar o ocorrido 
sem medo de represá-
lias”, observa Tatiana 
Gonçalves.

Treinamentos cons-
tantes: a realização de 
treinamentos regulares 
é fundamental. “Líde-
res devem ser capaci-
tados para identificar 
e lidar com situações 
de assédio”, afirma Dr. 
Guilherme. A inclusão 
de treinamentos sobre 

diversidade e inclusão 
também ajuda a criar 
um ambiente mais 
respeitoso.

Monitoramento e 
auditorias internas: a 
realização de audito-
rias periódicas ajuda a 
identificar áreas mais 
vulneráveis ao assédio 
e a garantir a efeti-
vidade das políticas 
implantadas.

Apoio às vítimas: “O 
apoio psicológico é 
fundamental para a re-
cuperação das vítimas 
de assédio”, destaca 
Dr. Guilherme. Além 
disso, é crucial garan-
tir que não haja reta-
liações contra aqueles 
que denunciam.

A recente atualização 
das normas, como a 
Lei 14.457/22, trouxe 
mudanças significa-
tivas no combate ao 
assédio nas empresas. 
“A legislação agora 
exige que as empre-
sas tenham regras 
claras sobre assédio e 
violência no ambiente 
de trabalho, além de 
canais de denúncias 
e punições para os 
infratores”, explica 
Tatiana Gonçalves. A 
prevenção do assédio 
no trabalho é uma 
responsabilidade com-
partilhada por todos 
os níveis hierárquicos. 
Com políticas claras, 
canais de denúncia 
eficazes e campanhas 
de conscientização, é 
possível criar uma cul-
tura de respeito e um 
ambiente de trabalho 
mais saudável, que 
atenda não apenas às 
obrigações legais, mas 
também à ética e ao 
bem-estar de todos os 
colaboradores.
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Irene José dos Santos   
Dia: 26/01/2025 
Idade: 81 Anos
Profissão: Cozinheira Aposentada
Estado Civil: Viúva do sr Sebastião Bernardes
Filha de: Genesio José dos Santos e Damiana Quite-
ria da Silva
Deixa os filhos: Adriana, Valdir, Vilma, Valter e Valmir
Velório: Camargo – Unidade Centro – Capão Bonito
Cemitério: Da Saudade 

  
Mauri Francisco de Carvalho 
Dia: 25/01/2025 
Idade: 49 Anos
Profissão: Lavrador
Estado Civil: Casado com a srª Tania Aparecida de Oliveira
Filho de: João Francisco de Carvalho e Maria Rosa-
ria de Carvalho
Deixa Os Filhos: Micaele, Diogo, Camily e Geovana
Velório: Camargo – Unidade Central – Capão Bonito
Cemitério: São João Batista 

Pedrina França da Costa  
Dia: 24/01/2025 
Idade: 81 Anos
Estado Civil: Viúva do sr Adão Sudário da Costa
Filha de: Horácio Marcolino de França e Virginia 
Veronica de Oliveira
Deixa os filhos: Maria do Rosário, José, Arlindo, Eva, 
Claudinei, Vanice e Celia
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito – Vila Aparecida
Cemitério: São João Batista 

 

Antônia Jovelina dos Santos  
Dia: 23/01/2025 
Idade: 81 Anos
Estado Civil: Casada com o sr Jose Matias dos Santos
Filha de: Plácido Rodrigues da Silva e Maria Morato 
de Almeida
Deixa os filhos: Marta, Helena, Lilian e Cleide
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito – Vila 
Aparecida
Cemitério: São João Batista 

Arlindo Nunes de Queiroz 
Dia: 23/01/2025 
Idade: 60 Anos
Estado Civil: Casado com a srª Salete Luiza Bonfim 
de Queiroz
Filho de: Bento Nunes de Queiroz e Maria de Lima Queiroz
Deixa os filhos: Rafael, Aline, Lucas, João Marcos, 
Danilo e Amanda
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito – Central
Cemitério: São João Batista 

Marcelo Tadeu da Silva 
Dia: 21/01/2025 
Idade: 37 Anos
Profissão: Motorista
Estado Civil: Casado com a srª Noemi Priscila de Lima da Silva
Filho de: Airton Tadeu da Silva e Veronica Aparecida 
Correa da Silva
Deixa os filhos: Alerson e Gabriel
Velório:  Camargo – Unidade Capão Bonito – Central
Cemitério: Sagrado Coração de Jesus

ATAS E EDITAISsexta-feira, 31 de Janeiro de 2025 A/9

Capão Bonito se despede da 
ex-vereadora Gelsa da Silveira

Faleceu na Santa 
Casa de Capão Bonito 
no fim da manhã de 
quinta-feira, dia 30, 
aos 72 anos, a ex-vere-
adora da cidade Maria 
Gelsa da Silveira. 

A ex-vereadora sem-
pre teve uma atuação 
muito destacada nas 
áreas da saúde e da 
assistência social, 
atendendo com dedi-
cação e apoiando as 
pessoas mais simples 
que a procuravam 
pedindo auxílio para 
resolver entraves junto 

aos serviços públicos. 
Gelsa foi vereadora 

por três mandatos, de 
1997 a 2007, quando 
decidiu deixar a políti-
ca e passar seu legado 
ao filho Heitor da 
Gelsa, que foi vereador 
por dois mandatos e 
candidato a prefeito 
em duas oportunida-
des.

Maria Gelsa era filha 
de dona Clarice Soares 
da Silveira e do senhor 
Luiz Batista da Silvei-
ra, que era empresário 
e que ocupou uma 

cadeira na Câmara de 
Capão Bonito por 4 le-
gislaturas entre 1948 a 
1963.

O velório da ex-vere-
adora foi realizado na 
Igreja do Evangelho 
Quadrangular, Casa 
do Leão, situada na 
rua Francisco Barre-
to, e o sepultamento 
foi feito no final da 
tarde no cemitério 
Sagrado Coração de 
Jesus.

Maria Gelsa deixou 
os filhos Ornela e Hei-
tor, nora, genro e netos
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Horóscopo
Áries

Dê atenção às sutilezas 
do que está à sua volta. 
É hora de seguir mais 

a intuição e buscar 
mais espaço para se 

conectar inteiramente.

Touro 
Dê valor às compa-

nhias certas. É preciso 
saber lidar com as 

pessoas para construir 
o seu futuro.

Gêmeos 

 Pense no futuro. O 
céu pede mais plane-
jamento e foco na sua 
carreira. Exerça a sua 
liderança de maneira 

empática.

Câncer 

 É hora de buscar novas 
inspirações e aprendiza-
dos. Encontre os temas 
com os quais você se 
identifica e mergulhe 

fundo.

Leão 

Use o seu sexto sentido 
para perceber as reais 

intenções de quem 
está à sua volta. O 

momento pede mais 
cuidado com o que é 

seu.

Virgem 

Faça boas parcerias. 
É preciso agir em 

conjunto para entender 
melhor o ambiente à 

sua volta.

fonte: www.istoe.com.br

Libra 

Organize o seu dia a 
dia para deixar a rotina 
mais leve. O momento 
pede mais naturalidade 

e motivação para 
trabalhar em equipe.

Escorpião 

Esteja mais à vontade 
para tomar decisões 
e ser mais você. O 

momento pede mais 
autoconfiança.

Sagitário 

Cuide dos seus temas 
mais íntimos com 

tranquilidade. Invista 
no diálogo para lidar 
com quem você tem 

mais perto.

Capricórnio 

Ouça mais para ser 
ouvido. O céu pede 

mais entendimento e 
troca com as pessoas.

Aquário
É hora de saber quais 

são as suas prioridades e 
buscar mais realização. 
Seja mais objetivo para 

chegar mais longe.

Peixes
Você está cheio de 

inspiração. Aproveite 
para fazer algo novo, 

colocando o seu toque 
pessoal em tudo.
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A Associação Esportiva 
Capão Bonito (AECB) 
está em busca de jovens 
promessas para reforçar 
sua equipe de futebol 
na posição de goleiro. A 
oportunidade é voltada 
para atletas nascidos nos 
anos 2011, 2012 e 2014, 
que sonham em vestir a 
camisa do clube e mos-
trar seu talento dentro 
das quatro linhas.

A seletiva promete ser 
um grande momento 
para os aspirantes a go-
leiro que desejam dar um 
passo adiante na carreira 
esportiva. Durante o 

processo, os participan-
tes serão avaliados por 
profissionais capacitados, 
que observarão aspectos 
técnicos, físicos e táticos 
dos candidatos. A opor-
tunidade pode ser um 
trampolim para quem 
deseja se destacar no ce-
nário esportivo e crescer 
dentro da modalidade.

Os interessados devem 
entrar em contato para 
garantir a participação 
na seletiva. Maiores 
informações podem ser 
obtidas pelo telefone 
(15) 99725-6079, com 
Anderson Sonvesso.

Kombat One teve 14 lutas de artes marciais no último sábado

AECB abre seletiva para goleiros e busca novos talentos para a equipe

A Academia Number 
One de Capão Bonito 
promoveu na noite do 
último sábado, dia 25, 
mais uma edição da sua 
já tradicional noite de 
lutas de artes marciais, 
Kombat One. 

No card foram re-

alizadas 14 lutas nas 
modalidades: Muay 
Thai, Nogi e MMA, que 
foram feitas na sede 
da academia, que fica 
na rua Francisco Bar-
reto, região central da 
cidade, e tendo como 
combatentes lutadores 

que treinam em Capão 
Bonito, sob o comando 
do professor Alan Gal-
vão, e como adversários 
lutadores de várias 
localidades do Estado 
de São Paulo.

As lutas foram trans-
mitidas pelo YouTube 

e essa foi a primeira 
experiência do Kombat 
One dando foco para 
transmissão pelas 
redes sociais com os 
resultados considerados 
muito expressivos, com 
milhares de pessoas 
assistindo simultanea-

mente, com destaque 
para a audiência em 
cidades da região.

As lutas foram realiza-
das nas regras amado-
ras, já que este evento 
foi preparado para co-
locar em ação o maior 
número de lutadores 

possível que treinam na 
Number One. 

Apenas uma das lutas 
foi realizada nas regras 
de MMA profissional 
após acordo entre os 
dois adversários que 
preferiram se enfrentar 
nesta modalidade.

O time dos Meninos da Vila conseguiu excelente vitória 
sobre o GBV no Regional Nezinho

Kombat One teve 14 lutas transmitidas de Capão Bonito no último sábado

Rodada do Regional Nezinho teve apenas um empate

A rodada do último 
domingo do Regional 
Nezinho de futebol 
de campo, que está 
sendo disputado no 
estádio municipal de 
Capão Bonito, teve 4 
jogos tendo apenas um 
empate e outros 3 jogos 
em que houve vitória 
de uma das equipes 

envolvidas nos duelos. 
A rodada teve 4 jogos 
todos pela categoria 
Principal e a abertura 
foi entre as equipes 
do Barbearia Correa 
e o Capelinha F.C., 
melhor para a equipe 
da Barbearia que ven-
ceu fácil por 4 a 0. No 
segundo jogo do dia, o 

Kaxetão de Buri, não 
tomou conhecimento 
do Vila Aparecida F.C. 
e venceu por 6 a 0, 
aplicando uma das 
maiores goleadas até 
agora do campeonato.

No terceiro duelo da 
rodada, uma disputa 
equilibrada entre equi-
pes das cidades de Ca-

pão Bonito e Buri com 
o jogo entre Grêmio 
Bela Vista e Meninos 
da Vila. Ao final do 
confronto melhor para 
o time buriense do 
Meninos da Vila que 
venceu com o placar 
de 4 a 2. E fechando a 
rodada, se enfrentaram 
as equipes do Colora-

do/Estrela dos técnicos 
Miguelzinho e Dumbo 
e o time do Pais e 
Filhos F.C., do técnico 
Claudionor Barto. Os 
técnicos tiveram um 
duelo tático equilibrado 
que acabou ocasionado 
o empate em 2 a 2. 
Neste domingo, dia 02, 
haverá apenas um jogo 

na rodada e a partida 
será disputada no cam-
po do Arcão, a partir 
das 10 horas, pois o 
estádio municipal esta-
rá sendo ocupado para 
um evento da prefeitu-
ra. Se enfrentarão na 
categoria Principal as 
equipes do Esportivo e 
River Plate de Buri.
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Na sessão da Câmara 
de Capão Bonito, da 
última segunda-feira, 
os vereadores deci-
diram acolher por 
unanimidade o pedido 
feito através de reque-
rimento de autoria do 
vereador Daan Cabe-
leireiro, do MDB, que 
solicita uma explica-
ção da prefeitura local 
sobre a relação de em-
penhos cancelados nos 
meses de novembro e 
dezembro de 2024 e 
a qual tiveram acesso 
o jornal O Expresso e 
vereadores da cidade.

Na soma feita pela 
equipe de reportagem 
de O Expresso, o can-
celamento de empe-
nhos deu um total de 
R$ 19.421.812,42 e 
estão relacionados em 
94 páginas que foram 
disponibilizadas aos 
cidadãos pelo verea-
dor Daan Cabeleireiro 
que decidiu colocar a 
relação no seu Face-
book. 

O vereador quer que 

a prefeitura explique se 
fez o cancelamento e 
por qual motivo e quais 
seriam as justificativas 
para que eles tivessem 
sido feitos. O vereador 
disse em seu discurso 
na Câmara que desde 
o final do ano passado, 
como no começo deste 
ano, várias secretarias 
estão tendo problemas 
para executar seus ser-
viços e muitos progra-
mas de atendimento 
aos cidadãos têm sido 
prejudicados.  

Vereador da situação 
sugere convocação de 
secretária 

O vereador Fio Lon-
drina, que é um aliado 
fiel do prefeito Júlio 
Fernando no Legisla-
tivo capão-bonitense, 
sugeriu em discurso 
sobre o requerimento, 
que a Câmara não 
espere a resposta 
oficial e que convoque 
a secretária municipal 
de Administração e Fi-
nanças, Carla Jeanice 
Silveira Sales, para 

que ela explique o 
caso. O vereador disse 
ainda que o prefeito 
não consegue saber 
de tudo e deu a en-
tender que o prefeito 
não estaria sabendo 
do cancelamento dos 
empenhos. 

O presidente da Câ-
mara, Alan Senciatti, 
disse que qualquer ve-
reador pode convocar 
a secretária, dando a 
entender que o próprio 
vereador Fio Londrina 
poderia fazê-lo.

A tentativa do vere-
ador Fio Londrina foi 
rebatida pelo verea-
dor Daan Cabeleireiro 
que lembrou que o 
prefeito tinha assina-
do dois decretos de 
contenção de gastos 
em que afirma que 
era necessário o corte 
de despesas para po-
der atender o fecha-
mento fiscal anual, 
atendendo a Lei de 
R e s p o n s a b i l i d a d e 
Fiscal. Daan também 
disse que está na hora 

Câmara de Capão Bonito aprova requerimento cobrando 
explicações sobre cancelamento de empenhos

do prefeito assumir a 
responsabilidade pela 
sua gestão e parar de 
ficar jogando a culpa 
sempre no jurídico e 
na contabilidade, por 
fim, o vereador oposi-
cionista sugeriu que o 
próprio prefeito viesse 
até o Legislativo e 
explicasse o fato.

“Não vale culpar o 
jurídico e a contabi-
lidade. Está ficando 
feio, tudo é culpa do 
jurídico e da conta-
bilidade. Por que o 
prefeito não vem aqui 

e explica para nós ou 
faz uma nota? Está 
na hora de assumir, 
e lembrando que o 
prefeito assinou dois 
decretos de conten-
ção de gastos”, disse o 
vereador Daan.

O possível cancela-
mento de empenho 
está sendo tratado por 
políticos da oposição 
como uma pedalada 
fiscal para que o pre-
feito Júlio Fernando 
pudesse fechar o ano 
fiscal de 2024 dentro 
do que manda a Lei 

de Responsabilidade 
Fiscal. O ex-verea-
dor e ex-candidato 
a prefeito Matheus 
Francatto, do Repu-
blicanos, citou em 
suas redes sociais o 
episódio que levou à 
cassação da ex-pre-
sidente da República 
Dilma Rousseff, que 
acabou sendo afasta-
da pelo congresso por 
ter cometido o mesmo 
tipo de irregularidade. 
Francatto questionou 
se a Câmara levará 
adiante o caso.

Vereador Daan Cabeleireiro solicitou explicação da prefeitura 
sobre relação de empenhos cancelados


